



うし ごと かぜ
美里の風

Wonderful village breeze

校訓

好学・規律・協力・剛健

1学期を振り返り、充実した夏休みに

校長 松下 幸男

1学期も無事に終わり、いよいよ明日から44日間（7/20～9/1）の夏休みに入ります。

1学期を振り返ると、学習面では、授業中1時間1時間の授業に真剣に取り組む姿を多く見ることができました。

一方で、1学期後半になると2分前着席、授業前30秒運動、黙想から大きな声でのあいさつなど、授業「前」の5原則やタブレットの適切な利用など授業5原則が守られていない場面もありました。

また、テストに向けた家庭学習の取組では、しっかりできている生徒とそうでない生徒の差が開きつつある印象で、結果からは学力が十分に身に付いたと言える生徒は少ないように感じられます。

今年度は通知表の発行を年2回としたことから、1学期末に通知表を持ち帰りません。学校では7月後半に全員を対象とした教育相談を行い、相談を受ける中で個々の学習面や生活面について担任から話をしております。ご家庭では、教育相談で話題になったことをきっかけに、1学期を振り返り、授業での取組の様子を聞いたり、生活リズムで見直す部分がないかなど保護者の視点からアドバイスをしたりするなど、夏休み、そして2学期の学習につながる言葉かけをお願いします。

夏休みは、1学期の学習で不十分だったところを計画的に復習し、さらに夏休みにしかできない学習や体験活動に取り組んだり、いろいろな本を読んだり、部活動に集中したり、トレーニングをしたりと、計画的に取り組むことで充実した日々になる魅力的な期間です。ご家庭でも1日の生活時間をどう活用するのかなど、話し合ってください、目標や計画が達成できるようサポートをお願いします。

また、夏休みは開放的になりがちです。本人が気づかないうちに、様々な事件や事故に巻き込まれてしまったり、取り返しのつかない状況に追い込まれてしまったりという危険をはらんでいます。生徒にも次の3点について、終業式で話をしております。ご家庭でもご指導ください。

- ① かけがえのない命を守る。交通事故、水難事故等に気をつける。
- ② 規則正しい生活習慣を心がける。起床時間などの生活リズムを大きく変えることなく、勉強の時間を必ず1日の計画の中に入れた生活づくりを。また、夏休み中のスマホやゲーム機器などの使用は家庭でルールを作り適切な利用を。〈デジタルメディア夜9時オフ〉
- ③ 勉強・部活・自分を成長させることを頑張る。新しい事にもチャレンジを。

夏休みは生徒たちが地域・家庭で多くの時間を過ごしますので、ご家庭や地域での見守り、声掛けをお願いします。気になることがあれば、学校へご連絡ください。

※ 家庭での「共通実践事項」にも継続的に取り組み、充実した夏休みになるようお願いします。

《標準学力検査[NRT]の結果について》

前年度の学習内容の定着を確認し、今後の学習指導に役立てるため「標準学力検査（NRT）」を4月に行いました。その結果が届きましたのでお知らせします。（数値は偏差値平均）

	国語	社会	数学	理科	英語	教科総合
1年	47.4	48.8	46.9	50.6		48.6
2年	50.3	47.4	45.2	49.3	45.4	47.5
3年	45.4	46.9	42.9	44.8	42.2	44.4

偏差値50.0を全国平均として標準化された検査です。結果は、多くの学年・教科で50.0を下回りました。基礎学力定着に向け、演習問題等で定着を確認したり、学び合いの中で学習意欲を高めたりするなど、全教職員で共通理解し、全校体制で継続した取組を行っていきます。

ご家庭でも家庭学習の充実のため、共通実践事項の取組のほか、家庭学習の習慣づくり、子どもたちが家庭学習に安心して取り組める時間と場所の環境づくりに協力いただき、頑張っていることや自分を高めようと努力していることを認めるなど心の支えとなって、学ぶ意欲や態度を育てていただけるようご協力ください。

《7月の行事から》

合唱祭

昨年度は学習発表会と同時開催だった学級ごとの合唱を、5年ぶりに合唱祭として単独で開催しました。各学級、合唱祭という共通の目標に向かって学習部が中心となり、学級がひとつになることで、素晴らしいハーモニーを創り上げていました。

目標に向かって全力で取り組む中で、日々成長していく吾平中生を感じ取ることができました。



1年 地域とつながる学習「鶴戸神社清掃」

1年生では地域とつながる学習の一環として、鶴戸神社の清掃活動を行いました。

雨も心配されましたが、時間いっぱい清掃活動に取り組み、地域に貢献することができ、生徒たちも気持ちよさそうでした。



2年 平和教育講演会

2年生では鹿屋市平和ガイドの迫さんをお招きし、太平洋戦争時の鹿屋や大隅半島の様子について話をいただきました。修学旅行で学習したことなども思い出し、改めて平和について考える機会となりました。



長期休業中の緊急連絡方法について

明日から夏休み。ケガや事故等、何もないことが一番ですが、長期休業中は右の時間帯や期間に職員が学校を不在にするため、緊急時に家庭と学校が連絡を取りにくい時期でもあります。

そこで、長期休業中の緊急連絡の方法として、緊急連絡用フォームを開設します。生徒に関する緊急連絡(事故、ケガ等)の場合、以下の点についてお知らせください。内容によっては、折り返し学校から連絡させていただきます。

- ① 学年・組・番号・生徒氏名 ② 緊急連絡内容、その他

7月20日(土)～9月1日(日)の期間はいつでも利用できますが、学校に職員がいる時期や時間帯であれば、直接学校へ電話連絡をお願いします。

入力フォームアドレス【 <https://forms.office.com/r/M6WLPZ8g9A> 】

〈入力用QRコード〉

なお、急いで連絡を取りたい場合は、鹿屋市教育委員会(0994-311137)へご連絡ください。

〈職員が学校にいない時間帯や時期〉

- ① 8時前、17時以降
② 土日や学校閉庁期間(8/13～8/16)



水難事故・交通事故等に気をつけて

夏休み前でしたが、中学生を含め各地で水難事故が相次ぎました。年間の水難事故の約半分が夏休み期間に集中しているというデータもあるため、夏休み中は水難事故防止運動強調月間となっています。遊泳禁止の場所やプール等でも無理な遊泳などはせず、水難事故に遭わないよう、気を付けるようご指導ください。



また、夏休み中は自転車通学生以外も自転車に乗る機会が多くなると思います。交通ルールは必ず守り、ヘルメットを着用するとともに蛇行運転などのマナー違反、二人乗りなどの危険で違法な運転をすることのないよう、安全運転についてもご指導ください。

《夏休み期間中の相談窓口の紹介》

夏休みになると一人で過ごす時間が増える一方、悩み事を先生方など大人に相談する機会が少なくなります。鹿児島県教育委員会では「かごしま教育ホットライン24」や「かごしま子供SNS相談・通報窓口」を開設しています。SNS相談は、チャット形式で気軽に相談でき、相談の秘密は守られます。

「かごしま子供SNS相談・通報窓口」の登録方法



LINEを使っている人は、左側の二次元コードをLINEアプリで読み取って「かごしま子供SNS相談・通報窓口」を友だち登録してください。

LINEを使っていない人は、右側の二次元コードからアクセスしてください。スマホを持っていない人は、パソコンなどから右下のURLを打ち込んで、Webページをお気に入りやホーム画面に登録してください。

<https://pref-kagoshima.coco-chaport.jp/>



緊急の場合には電話窓口をご利用ください

かごしま教育ホットライン24

0120-0-78310 (固定電話・携帯電話・スマートフォン) 0120-783-574 (固定電話専用)